
Un Natale molto più green ed eco-friendly si prepara a bussare alla
porta di milioni di italiani. Il che vuol dire più regali “pensati” e
meno sprechi dell’ultimo minuto, maggiore attenzione a ciò che
dice l’etichetta di un prodotto, ma anche niente più alberi veri ad
addobbare la casa. Il 41% degli intervistati, infatti, ha ammesso che
prenderà in considerazione il criterio della sostenibilità nel prende-
re una decisione per i regali di Natale. Ma se la scelta si fa più scru-
polosa, il numero di pacchetti sotto l’albero non è destinato però a
ridursi. Anzi, stando a una recente indagine di mercato eBay sui
comportamenti d’acquisto degli italiani e il loro shopping durante
le feste, nel 2019 i regali di Natale toccheranno quota 370 milioni,
spedendo complessivamente una cifra superiore agli 8 miliardi di
euro. Qualcosa come 234 euro di spesa a testa (l’8% in più rispetto
alle previsioni dello scorso anno). Il consumatore medio si dimostra
più attento e interessato alle proposte eco-friendly: non si limita ad
acquistare il primo oggetto che lo attrae, ma approfondisce la ricer-
ca leggendo l’etichetta e chiedendo informazioni per scoprire come
e nel rispetto di quali regolamenti è stato realizzato un prodotto.
Premura che si ha soprattutto quando il regalo è destinato a un
bambino, come dichiarato dal 49% degli intervistati. Il 47% degli
italiani, inoltre, considera ormai i prodotti ecosostenibili come
un’alternativa più che valida per varietà e competitività di costi. A
completare il quadro delle feste c’è poi un altro dato interessante: il
74% degli italiani dirà di no all’albero vero in casa preferendo una
versione artificiale e riutilizzabile anche per il Natale dei prossimi
anni.

Ricerca eBay 2019

Natale eco-friendly
regali “pensati” 

e sempre più green
Meno sprechi e un occhio di riguardo per l’ambiente

città portuale, Tedesco conti-
nua a tenere alta l’attenzione
sulla vicenda rifiuti. Pur
seguendo a 360° l’evoluzione
della questione, su specifico
mandato del Sindaco il Pincio
ha depositato ricorso al Tar del
Lazio, con istanza di misura
cautelare monocratica, per
l’annullamento dell’ordinanza
del Sindaco Metropolitano
Virginia Raggi sul conferimen-
to di rifiuti di Roma nella
discarica di proprietà della
Mad.

di Alberto Sava

La proroga al 15 gennaio della
chiusura dell’impianto di
Colleferro ha stemperato l’al-
larme di questi giorni, scattato
collegialmente, tra i primi cit-
tadini dei Comuni del litorale
a nord di Roma. Tuttavia i sin-
daci delle amministrazioni
costiere continuano a tenere
alta la guardia sull’ipotesi di
conferire i rifiuti di Roma negli
impianti che ricadono nei ter-
ritori di Cerveteri, Fiumicino e
Civitavecchia. Il sindaco della

“La Flavia Servizi a rischio”
“Il destino della società municipalizzata è ormai segnato dal fallimento”

La denuncia mediatica arriva dal Movimento civico Ladispoli Città

Dal Movimento civico Ladispoli
città riceviamo e pubblichiamo -
“Cosa ha deciso il Comune di
Ladispoli sulla nostra partecipata
non è dato sapere. Il verbale del-
l’assemblea non è nelle nostre
disponibilità ma ci sembra ano-
malo che la riunione non sia stata
verbalizzata. Di certo, sappiamo
che l’assemblea è stata convocata
in maniera urgente per le conti-
nue perdite che la nostra società
sta registrando recentemente”.

Scuola e Lavoro: la Regione in aiuto dei giovani
Aprire un’attività in proprio, arriva un bando da 2mln di euro dedicato ai diplomati da non oltre 2 anni che prevede contributi a fondo

Aiutare i ragazzi che hanno
terminato il percorso di
Istruzione e Formazione
Professionale ad aprire un’atti-
vità: la Regione ha ideato un
bando da 2 milioni di euro
dedicato ai diplomati da non
oltre 2 anni che prevede contri-
buti a fondo perduto da 30mila
ai 100mila euro per l’apertura
di un’attività in proprio in
forma singola o associata.

L’obiettivo è completare l’of-
ferta del percorso di formazio-
ne con il percorso lavorativo:
gli IeFp (percorsi di istruzione
e formazione professionale)
sono già indirizzati all’acquisi-
zione di competenze diretta-
mente spendibili nel mondo
lavorativo, ma quello che a
volte manca ai giovani è il
capitale iniziale per l’auto
impresa. Il bando è dunque un

intervento mirato e costituisce
una novità assoluta per questa
platea. Presto nuove risorse,
pari a 3,5 milioni di euro, per
iniziative dedicate agli studen-
ti degli IeFP e dei trienni delle
scuole di secondo grado per
progetti di laboratorio e
apprendimento in situazioni
lavorative. Le risorse sono
state previste anche nell’ottica
di una mission più generale:

evitare l’abbandono scolastico,
favorire esperienze culturali e
sociali anche fuori dalla strut-
tura scolastica, nonché permet-
tere un approccio consapevole
al web individuando opportu-
nità e rischi. “Con questo
nuovo programma regionale
di intervento integrato rivolto
alle scuole - che per la prima
volta coinvolge interamente gli
IeFp e che per taluni progetti

coinvolge anche le superiori di
primo grado - miriamo a innal-
zare la qualità dell’offerta for-
mativa e di istruzione, stimo-
lando iniziative in grado di
accrescere le opportunità e la
conoscenza e la consapevolez-
za critica degli alunni” - così in
una nota Claudio Di
Berardino, assessore al Lavoro,
Scuola e Formazione della
Regione Lazio.

Manifestazione in Campidoglio
per difendere il Litorale Nord

Rifiuti di Roma: depositato il ricorso al Tar contro l’ordinanza del Sindaco

La proroga al 15 gennaio della chiusura dell’impianto di Colleferro 
ha stemperato l’allarme tra i primi cittadini dei Comuni del comprensorio
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Da venerdì 6 a
domenica 8

dicembre
torna in
tutte le
P i a z z e

italiane l'ap-
puntamento

con la solida-
rietà dell'AIL -

A s s o c i a z i o n e
Italiana contro le

Leucemie, i linfomi e i mieloma.
Anche a Cerveteri, grazie ai Volontari
di AS.SO.VO.CE., in Piazza Aldo

Moro sarà presente un punto di soli-
darietà con le Stelle di Natale di AIL,
eleganti piante tipiche natalizie, un
meraviglioso simbolo per adornare le
proprie case in questi giorni di festa
ma anche un gradito pensiero da por-
gere ai propri amici e ai propri cari.
“Un gesto di solidarietà importante
per chi soffre, per chi sta combattendo
contro una malattia grave. L’AIL è
una realtà attiva in tutta Italia da
mezzo secolo che offre un contributo
straordinario alla Ricerca Scientifica e
al sostegno non solo delle persone che
stanno male, ma anche ai loro familia-

ri che quotidianamente combattono al
loro fianco contro la malattia - ha
dichiarato il Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci - questo fine settima-
na, i Volontari saranno in Piazza Aldo
Moro con un punto solidale. Un punto
che donerà nuova luce alla ricerca,
nuova speranza a chi soffre. Invito
tutta la cittadinanza dunque, a soste-
nere questa causa davvero importan-
te. Con un piccolo contributo, possia-
mo fare davvero tanto”. L'AIL nasce
nel 1969 a Roma da un’intuizione del
Professor Franco Mandelli e grazie al
contributo di illustri personalità del

mondo della medicina, della scienza,
dell’economia e della cultura. Da 50
anni, l'AIL promuove e sostiene la
ricerca scientifica per la cura delle leu-
cemie, dei linfomi e del mieloma.
Assolve il compito di assistere i mala-
ti e le loro famiglie, accompagnandoli
in tutte le fasi del lungo e spesso sof-
ferto percorso della malattia, offrendo
loro servizi, conoscenza e comprensio-
ne. Lotta al loro fianco per migliorarne
la qualità della vita e sostenerli nel
complesso percorso delle cure.
Sensibilizza l’opinione pubblica sulla
lotta contro le malattie del sangue.

“Oltre i muri”,
30 anni fa Berlino
un’unica Capitale

Il Natale Caerite si apre 
sulle note di Giacomo Puccini
“Sarà un Natale di qualità con un’offerta culturale davvero importante”
“Sarà un Natale con un’offerta
culturale di qualità, ricca di
appuntamenti. Dopo un’anna-
ta straordinaria che ha visto la
nostra città essere al centro
dell’attenzione dei media di
tutta Italia con i grandissimi
eventi e i grandissimi ospiti
che per mesi si sono succeduti
con un successo straordinario
di presenze, siamo pronti ad
una stagione di eventi natalizi
davvero importante. Un
Natale che si aprirà in modo
originale, con la meravigliosa
orchestra sinfonica di Europa
Musica che presenterà un
capolavoro assoluto di
Giacomo Puccini. Tutti gli
eventi che proporremo per le
festività natalizie saranno ad
ingresso gratuito”. A dichia-
rarlo è Federica Battafarano,
Assessora alle Politiche
Culturali del Comune di
Cerveteri, nell’annunciare
l’avvio del programma degli
eventi del Natale Caerite 2020.
Il primo appuntamento in pro-
gramma è per il Giorno
dell'Immacolata Concezione a
Cerveteri. Cento Città in

Musica insieme
all’Assessorato alle Politiche
Culturali del Comune di
Cerveteri, domenica 8 dicem-
bre alle ore 19:00 presso la
Chiesa Santissima Trinità in
Via Fontana Morella presenta-
no "Concerto di Natale -
Messa di Gloria", capolavoro
di Giacomo Puccini. Una vera
e propria perla di musica, arte
e cultura, per la prima volta in
scena a Cerveteri e con ingres-
so gratuito. Ad esibirsi, il teno-

re Giovanni Castagliuolo, il
Baritono Alessio Quaresima
Escobar, i musicisti
dell’Orchestra Sinfonica
Europa Musica, il Coro
Ruggiero Giovannelli e il Coro
della scuola Popolare di
Musica di Testaccio. A dirige-
re il coro, il Maestro Renzo
Renzi. Direttore, il Maestro
Claudio Maria Micheli.
“Tradizioni che si rinnovano,
eventi musicali, spettacoli tea-
trali, appuntamenti con l’arte
e molto altro - ha aggiunto
l’Assessora alle Politiche
Culturali Federica Battafarano
- non mancheranno le novità,
ma anche gli eventi che da
sempre caratterizzano la
nostra offerta culturale natali-
zia. A partire dal Concerto di
Natale del Gruppo Bandistico
Cerite di domenica 22 dicem-
bre, fino al suggestivo Presepe
Vivente che anche quest’anno
si svolgerà all’interno del
Parco della Legnara il 28 e 29
dicembre e il 5 e 6 gennaio,
con l’arrivo dei Re Magi il
giorno dell’Epifania. Ci saran-
no anche delle novità impor-

tanti, mai viste prima nella
nostra città, che annunceremo
in queste ore ma che siamo
certi riscuoteranno grandi
consensi” “Nelle prossime ore
- dichiara l’Assessora
Battafarano - pubblicheremo il
programma dettagliato di tutti
gli eventi. Intanto, sono ore di
grande attesa queste per la
nostra città, qualificatasi alle
fasi finali per aggiudicarsi il
titolo per il 2020 di Città della
Cultura nel Lazio. Una candi-
datura che abbiamo presenta-
to in maniera congiunta insie-
me ai Comuni di Tolfa,
Allumiere e Santa Marinella
che qualora risultasse vincen-
te, ci farebbe vivere un altro
anno, dopo quello appena tra-
scorso, al centro dell’attenzio-
ne. Con l’occasione ci tengo a
ringraziare in primis il
Sindaco Pascucci e tutti i colle-
ghi Assessori per l’eccellente
lavoro di squadra che portano
avanti insieme a me e il perso-
nale dell’Ufficio Cultura del
Comune di Cerveteri, che
anche quest’anno ha svolto un
lavoro eccezionale”.

Nell’anno in cui ricorre il 30esimo Anniversario dalla Caduta
del Muro di Berlino, l’Amministrazione comunale di Cerveteri
attraverso l’Assessorato alle Politiche Sociali vuole commemora-
re questo avvenimento storico attraverso un’iniziativa tra arte,
parole e musica alla quale prenderanno parte numerose realtà
associative del territorio, scuole e ovviamente la cittadinanza.
Sabato 7 dicembre a partire dalle ore 16:00 all’interno dell’Aula
Consiliare del Granarone, si svol-
gerà l’iniziativa “Oltre i Muri”, un
appuntamento ad ingresso gratui-
to durante il quale verrà ricordata
la caduta della Cortina di Ferro
che fino al 1989 divideva in due il
vecchio continente. “Sebbene la
nostra società sia oggi libera e
democratica, fondata sui valori
della Costituzione, ancora oggi, a
trent’anni dalla caduta del Muro
di Berlino, viviamo ostacoli molto
più insormontabili di un muro di
mattoni. Tra questi, ci sono i muri
nelle ideologie, nelle azioni, nelle parole, nei pensieri. Quei muri
sorretti da correnti e fazioni politiche, che anziché lavorare per
l’unione e l’accoglienza, lavorano per dividere i popoli, per met-
terli l’uno contro l’altro, per far sì che l’uno veda un nemico nel-
l’altro -ha dichiarato l’ass. alle Politiche Sociali- insieme a tante
realtà associative e tante persone del nostro territorio, tra cui la
delegata comunale alle politiche per la pace. In programma, per-
formance del gruppo teatrale Libera, esposizioni di opere d’arte
contemporanea, e gli interventi della scrittrice Vera Pegna, atti-
vista fortemente impegnata nella lotta contro la mafia e per la
pace nelle zone difficili del mondo”.

Solidarietà: in Piazza Aldo Moro 
tornano le Stelle di Natale dell’AIL
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di Alberto Sava

La proroga al 15 gennaio della chiusura
dell’impianto di Colleferro ha stemperato
l’allarme di questi giorni, scattato colle-
gialmente, tra i primi cittadini dei
Comuni del litorale a nord di Roma.
Tuttavia i sindaci delle amministrazioni
costiere continuano a tenere alta la guar-
dia sull’ipotesi di conferire i rifiuti di
Roma negli impianti che ricadono nei ter-
ritori di Cerveteri, Fiumicino e
Civitavecchia. Il sindaco della città por-
tuale, Tedesco continua a tenere alta l’at-
tenzione sulla vicenda rifiuti. Pur seguen-
do a 360° l’evoluzione della questione, su
specifico mandato del Sindaco il Pincio ha
depositato ricorso al Tar del Lazio, con
istanza di misura cautelare monocratica,
per l’annullamento dell’ordinanza del
Sindaco Metropolitano Virginia Raggi sul
conferimento di rifiuti di Roma nella
discarica di proprietà della Mad. Il ricorso
ripercorre le tappe della vicenda e fa leva
su molti documenti ufficiali. Tra questi, la
nota del gestore che asseriva non essere
possibile per la discarica ottemperare
all’ordinanza nei termini quantitativi,
citando anche possibili pericoli per il per-
sonale e rischi per la stabilità dei mezzi e
l’incolumità degli operatori. Allegate al
ricorso sono inoltre una relazione in cui si

definisce il fondo della strada di servizio
“altamente pericoloso per il transito degli
utenti” e una nota della Asl in cui “si rac-
comanda… in via cautelativa di limitare i
quantitativi da conferire al fine di preve-
nire situazioni di danno e/o pericolo
all’interno dell’impianto”. Infine, si fa
riferimento anche all’esposto presentato
da un cittadino residente che segnala
“l’estremo pericolo creato dal passaggio
dei mezzi pesanti... e dalle condizioni
meteo non favorevoli delle ultime setti-
mane”. Il documento, preparato dall’uffi-
cio Avvocatura del comune di
Civitavecchia, rileva quindi nell’ordi-
nanza Raggi motivi di eccesso di
potere e violazioni di legge e chie-
de quindi di “annullare l’impu-
gnata ordinanza” e “in via
cautelare, a fronte del-
l’estrema gravità ed
urgenza, disporre… la
sospensione dell’or-
dinanza suddetta”.
Oggi, in concomi-
tanza con il con-

siglio comunale di Roma sui rifiuti, il
Sindaco di Civitavecchia Ernesto Tedesco
e del territorio hanno confermato la pre-
senza in Campidoglio per sostenere la
difesa del litora-
le nord.
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È un Alessio Pascucci raggiante quello che ha partecipato ieri
sera all’accensione del quinto lotto di illuminazione stradale
a Campo di Mare: “Siamo felici che i cittadini di Campo di
Mare abbiano avuto pazienza e finalmente stiamo cercando
di muovere qualcosa - ha infatti dichiarato il sindaco di
Cerveteri - le misure non
riguardano solo la luce nel
quartiere, ma anche la
gestione nei mesi estivi:
con l’Assessore alla
Cultura stiamo cercando
di organizzare molti eventi
nella zona, visto il successo
dello scorso anno in termi-
ni numerici (Jova Beach
Party, ndr.), per dar vita a
una zona della città che è
tra quelle che storicamente
soffre di più. Non solo:
finalmente anche il nostro
lato della Palude di Torre
Flavia sarà segnalato
meglio, grazie all’installa-
zione di una casetta di
legno”. Infine, il primo cit-
tadino ha fornito un aggiornamento importantissimo: “Cassa
Depositi e Prestiti ci ha concesso il finanziamento per la rea-
lizzazione del lungomare, i soldi arriveranno a brevissimo e
finalmente potremmo metterci all’opera”. Una comunicazio-
ne davvero molto importante che arriva dopo anni di batta-
glie e che ora dovrebbe segnare un nuovo inizio per Campo
di Mare e i suoi cittadini.

Il sindaco Alessio Pascucci
fa il punto della situazione

“Arrivati i soldi
per il lungomare”

"Senso civico, questo sconosciuto!". Nuova, giustissima, reprimenda
dell’assessore Elena Gubetti intervenuta per commentare un quadro
di degrado urbano fotografato in più punti del territorio comunale.
Nel dettaglio, si è soffermata su un caso accaduto in via Fregene, nei
pressi del cassonetto di raccolta di indumenti e biancheria. La scena,
sempre la stessa: contenitore vuoto e abiti sparsi in terra. “A quanto
pare per alcuni i ripetuti appelli e le campagne di sensibilizzazione che
vengono fatte non sono servite, e probabilmente i concetti di rispetto e
amore per la propria
città sono molto lon-
tani dal proprio stile
di vita -ha affermato
l’assessore all’
ambiente Elena
Gubetti- è curioso,
oltre che davvero
inaccettabile, vedere
ancora certe imma-
gini nelle nostre
strade. Basti pensare
che una ricerca
ISTAT del marzo di
quest’anno dice che
il 70,6% della popo-
lazione considera l’abbandono dei rifiuti in strada un comportamento
gravissimo. Sorge spontaneo domandarsi allora: come è possibile che
per il restante 30% lo scempio che siamo costretti a vedere sia tollera-
bile?”. “Con l’occasione - ha continuato Gubetti - ci tengo però a fare
anche un ringraziamento a tutti quei cittadini, sicuramente la maggio-
ranza, che ogni giorno con grande rispetto e senso civico rispettano il
nostro territorio svolgono in maniera inappuntabile la raccolta diffe-
renziata”. Questo nonostante la precarietà del servizio fornito aggiun-
giamo alla cittadinanza. “Infine l’auspicio, sempre più forte, è che dav-
vero tutti - ha concluso Gubetti - possano prendere esempio da questi
cittadini e così poter lavorare insieme, in maniera congiunta,
Istituzioni e Cittadini, per una Cerveteri davvero pulita e con maggio-
re decoro”.

Alberto Sava

Il consigliere regionale Minnucci interviene sull’ennesimo
dissesto del fondo stradale dell’arteria che collega il lago di
Bracciano e la via Cassia con il litorale e l’Aurelia dichiaran-
do “Davanti alla situazione disastrosa della Settevene Palo,
ho richiesto la convocazione della VI Commissione ‘Lavori
pubblici, infrastrutture, mobilità e trasporti’. La commissione
si è svolta ieri mattina con l’audizione di tecnici e politici
della Città metropolitana, che è l’ente competente, e l’asses-
sorato ai lavori pubblici della Regione Lazio. “Non è più rin-
viabile- ha concluso Minnucci- trovare una soluzione struttu-
rale ad un problema anno che merita di essere affrontato con
determinazione e concretezza”.

Settevene Palo, 
negli anni solo 
rattoppi e transenne

Saranno Castelli Romani e Bassa Sabina a contendere a
Cerveteri, in unione con Tolfa, Allumiere e Santa Marinella, il
concorso ‘Città della cultura 2020 Regione Lazio’. Queste le tre
finaliste. Previste le audizioni pubbliche e sotto le festività
natalizie probabilmente saran-
no resi noti i risultati. In palio
100 mila euro da investire per
la promozione del territorio,
l’acquisizione di strutture e
per iniziative culturali varie.
“Sono ore di grande attesa
queste per la nostra città, - ha
detto Federica Battafarano,
assessore alle Politiche
Culturali di Cerveteri - qualifi-
catasi alle fasi finali per aggiu-
dicarsi il titolo per il 2020 di
Città della Cultura nel Lazio.
Una candidatura che abbiamo
presentato in maniera con-
giunta insieme ai Comuni di Tolfa, Allumiere e Santa
Marinella che qualora risultasse vincente, ci farebbe vivere un
altro anno, dopo quello appena trascorso, al centro dell’atten-
zione. Con l’occasione ci tengo a ringraziare in primis il
Sindaco Pascucci e tutti i colleghi Assessori per l’eccellente
lavoro di squadra che portano avanti insieme a me e il perso-
nale dell’Ufficio Cultura del Comune di Cerveteri, che anche
quest’anno ha svolto un lavoro eccezionale”.

Cerveteri in corsa 
per il concorso Città 
della Cultura 2020

Rifiuti di Roma: depositato il ricorso al Tar contro l’ordinanza del sindaco Raggi
Oggi manifestazione in Campidoglio
in difesa dei territori del litorale nord

Degrado sociale - Cassonetto vuoto e vestiti buttati in strada. La rabbia dell’assessore Gubetti

Teppisti in azione in via Fregene  



Se è un dispositivo Apple, iRepair è il posto che stai cercando.
A Cerveteri ha aperto da alcune settimane il centro riparazio-
ni e assistenza Apple “iRepair” di Andrea Bongiovì. Vendita,
assistenza, riparazioni, sostituzioni e persino workshop di for-
mazione su tutto il mondo Apple. Se cerchi accessori di qual-
siasi fascia di prezzo, sempre originali e garantiti Apple, o hai
avuto un problema con il tuo iPhone, il tuo iPad o il tuo Mac,
dimenticati di dover correre a Roma alla ricerca di un Apple
Store: basta arrivare a Cerveteri, in Via Ceretana 33, a due
passi dal centro storico, ed avere a disposizione ogni genere di
servizio e assistenza sul tuo dispositivo. Ma se non puoi muo-
verti da casa, nessun problema: basta una telefonata o una e-
mail per avere subito a domicilio l’assistenza necessaria. Sulla
pagina Facebook “iRepair Cerveteri” e sul sito di www.irepa-
rircerveteri.it ci sono un mondo di promozioni e appuntamen-
ti da tenere sempre sott’occhio: dal 13 al 24 Dicembre, infatti,
sarà lanciata ogni giorno un’offerta sui prodotti e sui servizi di
iRepair. Navigando in rete, o visitando il punto vendita-labo-
ratorio di Andrea Bongiovì, si possono scoprire tutti i servizi
disponibili, come le riparazioni urgenti, in sede o a domicilio,
garantite in tempi brevissimi, la soluzione di ogni problema
hardware e software, e una consulenza professionale su tutti i
prodotti e accessori Apple, compresi iWatch, iPencil, iPod e
sistemi iOS. Andrea Bongiovì, titolare di iRepair, è prima di
tutto un appassionato utente, oltre che un professionista con
molti anni di esperienza con i prodotti e nell’assistenza clien-
ti Apple. Per questo ogni servizio è assicurato nel pieno rispet-
to delle politiche della casa madre Apple. Attraverso iRepair
è anche possibile inoltre acquistare su ordinazione ogni dispo-
sitivo e accessorio non già presente in negozio.  Oltre a tutto
ciò, ci sono in evidenza i pacchetti speciali iRepair: si tratta di
4 promozioni speciali dedicate alla formazione dei clienti
Apple e all’assistenza personalizzata su esigenze specifiche:
ONE TO ONE: lezioni personalizzare per sapere tutto quello
che c’è da sapere sul tuo Apple e come utilizzare al meglio il
dispositivo (foto, video, applicazioni, ecc.) iREPAIR CARE:
un pacchetto di 5 assistenze da utilizzare quando vuoi, senza
scadenza RELIVE: per riportare a nuova vita il Mac e ripristi-
nare le prestazioni come appena uscito di fabbrica WOR-
KSHOP: lezioni di gruppo per imparare tutto sul mondo
Apple, in compagnia e a prezzi super conve-
nienti Per ulteriori info: sup-
porto@irepaircerveteri.it,
392.249.50.84

Ha inaugurato da poche settimane
in via Ceretana, al centro di Cerveteri

iRepair, il tempio
dell’utente Apple

Da domani fino all’8 dicem-
bre presso la balconata
del’ex Aula Consiliare di
Piazza Risorgimento si terrà
la mostra di pittura e scultu-
ra naturalistica di Graziano
Ottaviani con un percorso
didattico.  Arte e scienza si
uniscono. Merito di
Graziano Ottaviani, artista
naturalista, e Pamela
Baiocchi Delegata alle
Politiche Scolastiche del
Comune di Cerveteri non-
ché Divulgatrice Scientifica
dell’Associazione Nautilus
Discovery. La balconata di
Piazza Risorgimento, nel
cuore del Centro Storico di
Cerveteri è infatti pronta ad
ospitare la mostra di pittura
e scultura naturalistica
“Animali Fantastici”, una
accurata esposizione
accompagnata da un appro-
fondimento didattico che
condurrà il pubblico alla
scoperta delle specie anima-
li più rare, a tratti misterio-
se o estinte. L’iniziativa si
inserisce nella ricca offerta
culturale e formativa che la
Delegata Baiocchi sta por-
tando avanti sempre a titolo
gratuito all’interno dei loca-
li del Comune di Cerveteri e
che dall’inizio del 2019 la
sta vedendo promotrice e
organizzatrice di laboratori
e corsi formativi di divulga-
zione scientifica per bambi-
ni. “Graziano Ottaviani è da
sempre una figura fonda-
mentale per gli appunta-
menti di divulgazione
scientifica che dal mese di
gennaio sto organizzando
nei locali del Comune di
Cerveteri – ha dichiarato la
Delegata Pamela Baiocchi –
la mostra che proponiamo
nella Balconata di Piazza
Risorgimento è un vero e
proprio viaggio nel mondo
degli animali. Con le opere
di Graziano, uniremo l’arte

alla conoscenza di animali
fantastici, che probabilmen-
te, se non quasi certamente,
abbiamo avuto modo di
vedere solamente nei film in
TV: dalle chimere agli squa-
li, fino ai Dinosauri, estinti
da millenni ma che nascon-
dono ancora oggi un fascino
ed una storia immensa”.
“Trasformeremo nei giorni
della mostra i locali di
Piazza Risorgimento in una
vera e propria finestra sul

mondo della scienza, della
natura, della storia degli
animali – ha aggiunto la
Delegata Pamela Baiocchi –
ovviamente l’iniziativa è
come sempre ad ingresso
gratuito ed auspico sin da
ora che possa riscontrare
ampio successo e partecipa-
zione da parte delle fami-
glie della nostra città, già
sempre estremamente
attente ed interessate agli
incontri di divulgazione

scientifica che vengono pro-
posti con una frequenza
sempre maggiore”.
L’ingresso alla mostra è gra-
tuito ed è visitabile dalle ore
10:00 alle ore 18:30. Oltre
alle normali visite è possibi-
le prenotare delle vere e
proprie lezioni per gruppi
di bambini ed ovviamente
adulti. Per ogni informazio-
ne, contattare la Delegata
Pamela Baiocchi al numero
3701291611

Da oggi è possibile visitare la mostra naturalistica di Graziano Ottaviani

Arte e scienza si uniscono
Fino all’8 dicembre nell’ex aula consiliare di piazza Risorgimento
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L’Unione Rugby Ladispoli sabato 30 novembre, ha parte-
cipato al primo Torneo di Touch Rugby organizzato dalla
FIR in casa dell’Oriolo Rugby ed è stata un’esperienza
bellissima grandi, piccoli, donne, uomini e diversamente
giovani, tutti che giocavano e si divertivano insieme!
Senza pensare al risultato, con l’unico scopo divertirsi e
stare insieme in allegria con chi ama questo sport!
Ringraziamo i ragazzi e le ragazze dell’U.R.L. per questa
bellissima giornata; si sono impegnati moltissimo e molti
erano alla loro prima esperienza. 
Quindi, se avete paura del contatto fisico o magari pensa-
te di essere troppo grandi per giocare a rugby, vi invitia-
mo a provare questa nuova esperienza del Rugby “al
tocco”. Noi adesso possiamo affermare di averlo fatto:
abbiamo la nostra squadra, partecipiamo al campionato e
vi aspettiamo numerosi!

La Rugby Ladispoli 
si iscrive al campionato 
di Touch della FIR

L'atmosfera natalizia scende su Ladispoli.
Con l'accensione delle luminarie ecco che
prendono via anche le prime iniziative
benefiche e di intrattenimento.
Sabato e domenica in piazza
Almirante l'appuntamento è con
“Un Magico Natale”, mercatino
artigianale, stand gastronomici e
animazione per i bambini. L'evento
è organizzato dall'Associazione
Volontari per Ladispoli, con il
patrocinio del Comune di
Ladispoli. “Anche quest'anno – spiega
Barbara Migliazza, presidente di Volontari
per Ladispoli – i proventi dell'iniziativa

saranno devoluti in beneficenza, alle fami-
glie bisognose che la nostra associazione
segue.” Altro appuntamento da non manca-

re è la VIII^ edizione del Premio
Letterario Città di Ladispoli, che si
svolgerà in aula consiliare. A parti-
re dallo ore 17,00 ci sarà un vero e
proprio evento con esibizioni
musicali con alcuni dei solisti
dell'Orchestra Giovanile Massimo
Freccia, personalità dello sport e
dello spettacolo che premieranno

gli studenti più meritevoli per la sezione
“Scuola” e gli scrittori per la sezione “Giallo,
Romanzo e Racconto Edito”.

Partono le iniziative benefiche e di intrattenimento 2019

Via al calendario natalizio

L’assessore ai trasporti
Amelia Mollica Graziano
informa che da lunedì 9
dicembre il Servizio di
Trasporto Pubblico sarà
potenziato con l’istituzione di
nuove corse sulle linee 23-24-
25-29-33.

Da lunedì 9
potenziamento
del T.P.L.

Anche quest’anno Viale Italia si illumina . Grazie a tutti i com-
mercianti, che potete leggere in calce , che hanno partecipato
anche quest’anno , alla realizzazione delle luminarie . Il viale, la
piazza e le vie limitrofe , sono pronti per il vostro shopping nata-
lizio. Buone Feste a tutti.

Viale Italia pronto
al Natale con le luci
dei commercianti

Dal Movimento civico
Ladispoli città riceviamo e
pubblichiamo - “Cosa ha deci-
so il Comune di Ladispoli
sulla nostra partecipata non è
dato sapere. Il verbale dell’as-
semblea non è nelle nostre
disponibilità ma ci sembra
quantomeno anomalo che la
riunione non sia stata verba-
lizzata. Di certo, sappiamo che
l’assemblea è stata convocata
in maniera urgente per le con-
tinue perdite che la nostra
società sta registrando recen-
temente. Si parla di una cifra
vicina ai 500.000 euro, più o
meno la stessa cifra del capita-
le sociale della Flavia Servizi;
situazione che non ci rende
possibile neanche sapere se le
perdite possano essere coperte
dal capitale sociale stesso. La
Flavia era un fiore all’occhiello
del nostro territorio, portato a
società “colabrodo” negli ulti-
mi due anni e mezzo. Siamo
usciti spesso denunciando le
mancanze dell’organo diretti-
vo e denunciando l’inadegua-
tezza del sindaco Grando –
socio di maggioranza pro tem-

pore e con ruolo nell’assem-
blea – nel prendere decisioni.
Il deficit – è presto detto –
viene dal servizio idrico in
perdita, dalle farmacie che
non producono utili (ad ecce-
zione di una), dalle spese per
consulenze non necessarie, dal
trasporto scolastico gestito
senza tenere conto delle regole
più banali, dai crediti da incas-
sare, dalle difficoltà a pagare i
fornitori. Insomma, da una

serie di ragioni che hanno por-
tato la società a una fase di
profonda crisi. E se è vero che
l’amministratore ha portato
delle misure correttive nell’as-
semblea di qualche giorno fa è
altrettanto vero che tali deci-
sioni non risultano neanche
dai verbali degli atti societari.
Ad oggi, dunque, il destino
della nostra società pubblica
appare tragicamente segnato
da un forte rischio di fallimen-

to. 
Questa situazione, davvero
grave, che torniamo a denun-
ciare, mette a rischio i servizi
forniti e – come detto – le pro-
spettive della società. I lavora-
tori stessi si ritrovano in uno
stato di precarietà profonda,
dentro ad un quadro confuso e
di difficile comprensione; ed è
a loro che va il nostro soste-
gno. Come se non bastasse, a
tutto questo si lega anche il
destino del nostro servizio
idrico, minacciato dall’avan-
zata di Acea. 
Un deficit, le perdite rilevanti,
la disputa sulla gestione del
servizio. Quella di Flavia è
una situazione così delicata da
richiedere una risposta chiara
e immediata, che passa per la
trasparenza degli atti e delle
decisioni assunte. Continuare
a navigare a vista facendone
pagare il prezzo ai dipendenti
e ai cittadini tutti, sarebbe
imperdonabile: un fallimento
nel fallimento, capace di met-
tere la parola fine su alcune
delle decennali conquiste della
città”.

La denuncia arriva dal movimento civico Ladispoli Città

“Flavia Servizi a rischio”
“Il destino della società pubblica segnato dal fallimento”
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Riceviamo e pubblichiamo -
Desidero ringraziare ed elogiare
Tiziano Somma, Giordano Placidi e
Samuel Antonelli Diaz per il loro
comportamento esemplare di solida-
rietà verso un loro compagno più
bisognoso di aiuto. Di seguito la nota
ricevuta dal genitore. “Gentile
Dirigente, colgo l’occasione per
inviare una lettera di encomio che
con mia moglie ci sentiamo di fare
per portare alla Sua conoscenza una
bella realtà dell’istituto. Mi chiamo
XXX e sono il papà di YYY il bambi-
no autistico che frequenta ZZZ.
Come già anticipato giovedì scorso
nel corso del GLH al prof. Ferraioli e
agli altri partecipanti io e mia moglie
ci sentiamo di chiedere la sua colla-
borazione per portare un piccolo
gesto di gratifica, anche un solo
“bravo” detto dal preside ha una
valenza particolare, a tre compagni

di mio figlio che sin dallo scorso
anno si sono eretti a suoi tutor aiu-
tandolo in ogni sua necessità piccola
o grande che sia facilitandolo enor-
memente nel suo processo di inseri-
mento e di crescita personale. Nel
periodo storico che viviamo ove si
sente parlare quasi esclusivamente di
bullismo e delle vittime che produce
ci sembrava bello da parte nostra
adoperarci affinché venisse portata,
almeno per una volta, alla ribalta
anche l’altra faccia della medaglia,
quella pulita dentro, sperando che
oltre a una testimonianza da noi
dovuta tutto questo possa servire da

stimolo per altri ragazzi del nostro
istituto che all’interno delle loro clas-
si vivono situazioni analoghe. I tre
ragazzi si chiamano Tiziano (lui è il
suo angelo custode), Samuel e
Giordano. Ringraziandola anticipa-
tamente per la sua collaborazione
sfruttiamo l’occasione per inviarle un
cordiale saluto”. Ma non si tratta di
casi isolati, ne riporto uno recentissi-
mo come esempio di tanti altri del
passato. Desidero infatti ringraziare
e lodare pubblicamente anche i
ragazzi delle classi 3G e 3M che in
assoluta compostezza, ben consci del
triste momento, si sono avvicinati

alla loro professoressa di arte per
stringersi a lei ed al suo dolore. Gli
stessi operatori funebri si sono mera-
vigliati per l’impeccabile loro com-
portamento in chiesa e fuori, confer-
mando che mai avevano visto delle
classi comportarsi in maniera così
civile, ordinata ed educata. Di segui-
to il messaggio ricevuto da parte
della loro professoressa. 
“Carissimo Riccardo, Oggi la vostra
presenza è stata per me molto signifi-
cativa, ti ringrazio e ringrazio tutti i
colleghi che con la loro partecipazio-
ne hanno condiviso il mio dolore. I
ragazzi sono stati stupendi, meravi-

gliosi, il loro abbraccio forte e gene-
roso mi ha confortata immensamen-
te, dimostrando ancora una volta con
il loro comportamento di grande sen-
sibilità la validità del nostro percorso
educativo. Con grande stima e affet-
to. Patrizia”. Sono esempi come que-
sti che ci riempiono il cuore davanti a
tanto livore, a tanta rabbia, a tanta
stupidità, a tanto egoismo che siamo
abituati ad osservare sui social e
nella realtà dei cosiddetti adulti. Il
futuro è fatto di questi giovani che ci
insegnano quale sia il corretto vivere
civile. Questi che ho citati, non sono
ragazzi, sono donne e uomini veri.
Nel ringraziare queste donne e questi
uomini veri porgo ai loro genitori i
miei personali più cordiali saluti ed i
ringraziamento per come li stanno
accompagnando nella vita, mostran-
do loro la giusta strada dell’amore. 

Riccardo Agresti

Camera dei Deputati:
La Corrado Melone
ospite di Battilocchio

Gli studenti dell’Alberghiero visitano
la sede di PFL - Porta Futuro Lazio
Si tratta di un progetto innovativo gestito dalla Regione
Un progetto innovativo gesti-
to dalla Regione Lazio, realiz-
zato in collaborazione con le
Università e finalizzato all’of-
ferta di servizi pubblici e gra-
tuiti di formazione e orienta-
mento, allo scopo di posizio-
narsi più efficacemente nel
mercato del lavoro: è’ ‘Porta
Futuro Lazio’, un’iniziativa
rivolta a studenti, cittadini e
aziende con l’obiettivo di
aumentare le possibilità di
inserimento nel mondo delle
professioni. La prima struttura
è stata realizzata nel 2011 nel
quartiere Testaccio di Roma e,
visto il successo riconosciuto
anche della UE che ha inserito
il modello come best practice
comunitaria, la Regione ha
esteso l’area interessata dal
Progetto ‘PFL’ per rendere
disponibili i servizi di empo-
werment di imprese e cittadini
a tutto il territorio.
Attualmente sono 8 le sedi
aperte nel Lazio. E mercoledì 4
dicembre gli studenti
dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli, accompagnati dalla
Prof.ssa Dora Carobene,

hanno visitato la sede di
Civitavecchia. “E’ nostro
dovere orientare i nostri stu-
denti e prepararli al mondo
del lavoro - ha affermato la
Prof.ssa Carobene - e ad

affrontare le difficili sfide di
un mercato sempre più com-
plesso e competitivo. ‘Porta
Futuro Lazio’ è una realtà
estremamente interessante, -
ha aggiunto - che propone

molte attività. Si parte dal-
l’analisi dei fabbisogni, si
esplorano attitudini, motiva-
zione e obiettivi professionali,
quindi si passa all’offerta di
una fruizione personalizzata
dei servizi formativi o di
orientamento, anche attraver-
so l’accesso al software di
‘Porta Futuro Lazio’, che con-
sente di scrivere il proprio cur-
riculum vitae e di inserirlo in
un data-base in rete, a disposi-
zione delle aziende”.
Un’occasione da non perdere.

La Corrado Melone di Ladispoli è stata ospite nei giorni scorsi
del deputato Alessandro Battilocchio. Il tutto all’interno del pro-
getto A scuola di Parlamento di cui Battilocchio è ideatore.Una
vera e propria lezione di educazione civica presso la Camera dei
Deputati, legata al ruolo dei deputati e alle possibilità dei citta-
dini legate alle Istituzioni.Le classi 2D e 3B accompagnate dai
docenti Bianchi, Spena, Cavallaro e Navarro hanno conosciuto
le stanze più rappresentative del Palazzo di Montecitorio come
la sala della Lupa, la sala della Regina e la sala Aldo Moro. Tutti
i ragazzi sono stati poi accompagnati presso la tribuna del palaz-
zo di Montecitorio dallo stesso deputato del territorio.”Non
smetterò mai di fare iniziative come queste. Negli occhi dei
ragazzi si vede l’emozione della solennità della Camera e al
tempo stesso apprendono le nozioni fondamentali della costitu-
zione” ha dichiarato l’onorevole Battilocchio.

Gesti solidali alla Corrado Melone, Agresti: “Esempi 
che riempiono il cuore davanti a tanta rabbia, a tanta stupidità”
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Eseguito all’ospedale Pedi-
atrico Bambino Gesù un inter-
vento sperimentale
assolutamente straordinario e
innovativo che apre una nuova
frontiera nella chirurgia e che
ha permesso di impiantare un
‘bronco 3D’ realizzato con ma-
teriale bio-riassorbibile in un
bambino di 5 anni affetto da
broncomalacia
E’ stato eseguito, mercoledì
scorso, all’ospedale Pediatrico
Bambino Gesù un intervento
sperimentale assolutamente
straordinario e innovativo che
ha riguardato un bambino di 5
anni affetto da broncomalacia.
Un delicato intervento che apre
una nuova frontiera nella
chirurgia.
“Il Bambino Gesù si conferma

un’eccellenza del sistema sani-
tario nazionale. Voglio
ringraziare tutti i medici e i
professionisti dell’equipe del
Bambino Gesù per lo straordi-
nario lavoro che ha permesso
di impiantare un ‘bronco 3D’
realizzato con materiale bio-ri-
assorbibile in un bambino di 5

anni affetto da broncomalacia.
Questo delicato intervento, che
apre una nuova frontiera nella
chirurgia, permetterà di resti-
tuire piena funzionalità respi-
ratoria al piccolo al quale
facciamo i migliori auguri per
la sua guarigione” - così l’asses-
sore alla sanità, Alessio D’Am-

ato.
“Ancora una volta l’ospedale
Bambino Gesù riesce ad essere
modello di riferimento europeo
e internazionale nella ricerca e
nell’innovazione con un prog-
etto eccezionale, unico in Eu-
ropa che apre la strada ad una
nuova chirurgia - così il vi-
cepresidente, Daniele Leodori,
che ha aggiunto - grazie ai team
medico-chirurgici del Bambino
Gesù, al coraggio, al lavoro di
squadra portato avanti anche
con università italiane e ameri-
cane, un bambino di 5 anni af-
fetto da una grave malattia, la
broncomalacia, potrà avere una
vita normale. È una grande
emozione e un orgoglio per il
Lazio, la nostra sanità e per l’I-
talia”.

E’ iniziata ieri, alla Nuvola di
Roma, la nuova edizione di “Più
libri più liberi”, rassegna incen-
trata sull’editoria indipendente
la cui organizzazione è curata
dall’Associazione Italiana Edi-
tori (Aie). Presente all’inaugura-
zione Andrea Martella,
Sottosegretario della Presidenza
del Consiglio dei Ministri con
delega all’Editoria e Informa-
zione: “Sono felice di essere qui,
in veste di rappresentante del
Governo e di appassionato let-
tore. ‘Più Libri più Liberi’ è
ormai un appuntamento cultu-
rale tra i più importanti del
Paese. È un luogo dove si re-
spira voglia di cultura e di con-
fronto. 
Il nostro Paese non sarebbe lo
stesso se non ci fosse stato il
contributo dell’editoria”. Pre-
senti anche Nicola Zingaretti, in
qualità di Presidente della Re-
gione Lazio, e la Sindaca di
Roma, Virginia Raggi. “La Fiera
- ha detto Zingaretti - ha rag-
giunto l’età adulta e la sua im-
portanza continua a crescere.
Tra i motivi di questo successo
c’è sicuramente il nome della
manifestazione, che considero
geniale, ‘Più Libri più liberi’ è la
sintesi perfetta di un manifesto

culturale di grande attualità”. “I
libri - ha continuato Zingaretti -
servono ad aiutare le nuove ge-
nerazioni a sviluppare una co-
scienza critica Come regione ci
impegniamo in ogni modo per
essere vicini al comparto edito-
riale, che è uno dei pilastri del-
l’economia del Lazio. Per
questo abbiamo voluto destinare
un milione di euro al sostegno
delle librerie indipendenti”.
“‘Più libri più liberi’ - ha dichia-
rato, invece, la Raggi - è diven-
tato un evento tradizionale per
tutti gli addetti al settore del-
l’editoria ma anche per i sem-
plici lettori e appassionati, come
dimostrano le numerosissime
presenze raggiunte in questi ul-
timi anni. La piccola e media
editoria è un settore al quale mi
sento particolarmente vicina”. Il
Presidente dell’Aie, Ricardo
Franco Levi, infine, ha dichia-
rato: “Da 150 anni Aie è la casa
di tutti gli editori italiani e quella
di oggi, di ‘Più LIBRI più li-
beri’, è una grande occasione
per far capire quanto il libro
possa far bene al nostro Paese.
Creiamo un’Italia più giusta, più
equa e più bella, colmando il di-
vario degli indici di lettura nel
Paese”.

A Roma la nuova
edizione di “Più
Libri Più Liberi” 

Sono stati incendiati e sono andati distrutti 11
contenitori stradali per i rifiuti posizionati in 5
diverse strade del quartiere Portonaccio, in IV
municipio (via Olindo Malagodi, via Vincenzo
Marcotti, piazza Avanzini, via Vincenzo Mo-
rello, via Eugenio Checci). La stima dei danni è
pari almeno a 10mila euro. Lo fa sapere l’Ama
in una nota. “Ama provvederà al più presto a so-
stituire i cassonetti bruciati che però, essendo ca-
talogati come rifiuti combusti, hanno bisogno di
particolari accorgimenti per la loro rimozione.
L’azienda, come fatto negli altri casi accertati,
presenterà denuncia contro ignoti alle Autorità
competenti”, spiega l’azienda. Dall’inizio del
2019 ad oggi, continua Ama, sono stati oltre 350
i cassonetti stradali Ama da 2.400 litri bruciati e

resi non fruibili, con punte di oltre 130 in VII
municipio. Nel 2018 erano stati oltre 500 i con-
tenitori stradali dati alle fiamme con un danno
stimato per il ripristino di cassonetti fruibili in
sostituzione pari a oltre 250 mila euro. Gli atti
vandalici sui cassonetti sono dei veri e propri
comportamenti criminali che, oltre a causare un
considerevole impatto economico, producono
un danno grave a tutta la collettività. Da tutto ciò
derivano sforzi ulteriori per Ama e disagi per i
cittadini dovuti dalla temporanea indisponibilità
dei contenitori incendiati. L’azienda invita i cit-
tadini di Roma a denunciare tali comportamenti
ricordando che i cassonetti sono beni della col-
lettività acquistati con il contributo di tutti”, con-
clude Ama.

Ama: dall’ inizio del 2019 bruciati
oltre 350 cassonetti

Sanità: al Bambino Gesù 
straordinario intervento 
per impiantare bronco 3d

Venerdì 13 dicembre 2019 alle ore 19.00  nello
“Studio Andrea Felice Art & Design” in Via di
Ca-sal Bruciato 11, sarà  inaugurata, a cura di
Fortunato D’Amico, la mostra “Felice Fortu-
nato Natale Anno Nuovo” di Andrea Felice,
artista e architetto classe 1961. In esposizione
una raccolta di opere ed oggettistica apparte-
nenti alla numerosa collezione dei lavori -
Fantaworld - che Andrea Felice ha realizzato
in questi anni di intensa attività rivolta all’arte,
al design e all’architettura. Nel corso del ver-
nissage interverranno, insieme all’artista,
Massimo Domenicucci, Claudio Crescentini,
Giulio Ceppi e Fortunato D’Amico.
“ Fantaworld è un progetto elaborato su una
nuova dimensione della realtà, in cui si coniu-
gano più profondità temporali. La rappresen-
tazione è caratterizzata dall’utilizzo di
molteplici media artistici: il fumetto, la grafica
di Piranesi, la fotografia, il disegno architetto-
nico e paesaggistico del mondo contempora-
neo, il video. Il risultato è la visione di un’area
del fantastico atemporale, in cui il passa-to e
il futuro si uniscono al formare un continuo
presente. E’ la condizione percettiva della no-
stra epoca, definita e profilata dall’uso di tec-

nologie multimediali. Un infinito proiettarsi
di immagini che incrocia personaggi e mo-
menti della storia con il contesto attuale, cre-
ando un continuo spaesa-mento cronologico
assolutamente originale rispetto al sentire dei
nostri antenati. ...In quest’ottica, Fantaworld
si pone come un insieme di strumenti pensato
per incoraggiare chi vuole davvero inizia-re a
camminare sui sentieri liberi e magici del
mondo interiore, in comunione con altri teme-
rari, per condividere una pratica reale verso
l’equilibrio e l’armonia, verso il raggiungi-
mento di un amore  reale di micro e macro
cosmi temporali solo apparentemente distanti,
ora  legati da un’unione più intima. E’ una fi-
losofia che coniuga perfettamente non solo i
livelli spirituali, ma anche quelli del vivere
quotidiano nei suoi aspetti sociali, ambientali
ed economici”. 
L’attitudine al cambiamento incoraggiata dal
lavoro di Andrea Felice, sottolinea in catalogo
Fortu-nato D’Amico, “risuonano in sintonia
armonica con le richieste di sostenibilità glo-
bale dell’Agenda 2030 delle Nazioni Unite. Il
compito è ora rimodellare il mondo attraverso
gli oggetti esperienziali che ci circondano e ri-

cordano ai renitenti le missioni individuali e
collettive che dobbiamo compiere per permet-
tere al nostro pianeta di salvarsi da un’imma-
nente catastrofe, provocata da un uso incauto
della cultura e della tecnologia e dalla disso-
luzione di qualsiasi valore etico a favore di un
edonismo consumistico autodistruttivo. Rag-
giungere gli obiettivi dello sviluppo sosteni-
bile promulgati dall’ONU è il messaggio che
le opere di Andrea Felice intendono promuo-

vere, al fine di immagina-re un’altra imposta-
zione della vita. Per fare questo è necessario
allenare la mente ad uscire dagli abituali
schemi di ragionamento e a riattivare quei
centri di consapevolezza che concorrono ad
abi-tuare la riflessione che tutto è possibile se
davvero ci crediamo”.  La mostra resta aperta
fino al 20 dicembre dal lunedì al sabato dalle
15.00 alle 20.00. 

Carolina Biordi

Mostra allo Studio Andrea Felice Art & Design 

Felice Fortunato Natale Anno Nuovo
Cultura



Corruzione: 10 persone 
in arresto nella Capitale
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Martedì 10 dicembre alle ore 18.00, presso
Plus Arte Puls in Viale G. Mazzini, 1,
l’Associazione Culturale “in tempo”, costi-
tuita  a Roma nel 2009 per avviare un con-
fronto interdisciplinare  sui grandi muta-
menti socio-culturali della nostra epoca,
presenterà il libro “Manifestarsi”, a cura di
Ida Mitrano e Rita Pedonesi (Bordeaux
Edizioni). 
Alla presentazione, introdotta da Rita
Pedonesi, Presidente dell’Associazione, da
Ida Mitrano, storica e critica d’arte e dal-
l’artista Ennio Calabria, Presidente onora-
rio e moderata dal giornalista e artista
Danilo Maestosi, interverranno interver-
ranno Sissi Aslan, storica e critica d’arte,
Francesco Gallo Mazzeo, critico e storico
d’arte, Roberto Gramiccia, medico, saggi-
sta e critico d’arte, Giulio Latini, regista e
docente di comunicazione multimediale,
Giuseppe Modica, artista e docente di pit-
tura, Sergio Rossi, storico dell’arte,
Gabriele Simongini, docente di storia del-
l’arte, Marco Testi, critico e storico della let-
teratura. Condurrà l’incontro Danilo
Maestosi, giornalista e artista. 

“Manifestarsi è un libro “testimonianza”. È
un dialogo a più voci sui punti dichiarativi
del “Manifesto per l’arte. Pittura e
Scultura”, redatto dall’Associazione
Culturale “in tempo” con l’urgenza di
prendere una netta posizione sull’arte con-
temporanea, partendo dalla pittura e dalla
scultura per le loro archetipiche e intrinse-
che potenzialità. 
Artisti, critici, storici d’arte, docenti, galleri-
sti, ma anche poeti, letterati, musicisti, psi-
cologi, psicoterapeuti, medici, persone
appassionate all’arte, esprimono nel libro il
loro punto di vista sulle nuove possibilità
rifondative dell’arte e, più in generale,
della cultura. Punti di vista a volte diver-
genti ma sempre aperti al confronto. 
“Voci dei tanti firmatari, voci sostenitrici.
Voci vicine, voci laterali. ‘Manifestarsi’ è la
voce di ‘tutti’, non solo di quelli che figura-
no in queste pagine. È la testimonianza dei
tanti che hanno voluto esprimersi, ma
anche di una ‘presenza silenziosa’, che da
sempre sostiene l’Associazione, divenuta
in questi anni un punto di riferimento per
molti. Una diversità che si connota come

ricchezza e realtà aggregante, un’occasione
unica di ‘rivoluzione sociale. ‘Manifestarsi’
è una riflessione collettiva che vede
l’Associazione in prima linea nell’intento
di dare vita a un movimento culturale che
si contrapponga a un sistema dell’arte, in
cui la stessa arte non più riconosciuta come
necessità del profondo, diviene funzionale
solo al suo vendersi come merce. Come
afferma il Manifesto: “Il riprodotto si sosti-
tuisce all’originale e, di conseguenza,
l’esclusione dell’originale significa esclu-
sione della forza creativa della coscienza
individuale. Crediamo che l’artista, invece,
è in grado di edificare consistenze di senso
nel vuoto dell’attuale scenario”. 
In occasione dell’evento, dal 10 al 21
dicembre saranno esposte le opere della
mostra “Artisti italiani e i nuovi tempi”,
allestita dall’Associazione, con il patrocinio
dell’Istituto Italiano di Cultura, lo scorso
ottobre al “PROM Kultury Saska Kępa” di
Varsavia dove è stato presentato anche il
“Manifesto per l’Arte”, accolto con signifi-
cativi consensi. 

Giorgia Biordi

Presentazione alla Plus Arte Puls

“Manifestarsi” a cura di Ida Mitrano e Rita Pedonesi
Cultura

Sono state tratte in arresto 10 persone, tra cui 3
imprenditori del settore edilizio, manager del setto-
re privato e funzionari dell’Agenzia delle Dogane e
dei Monopoli, tutti accusati di corruzione, turbata
libertà degli incanti e truffa ai danni dello Stato. Le
indagini sono concentrate su presunti rapporti illega-
li che sarebbero intercorsi tra gli imprenditori e i
funzionari per vincere appalti riguardanti la gestione
e la ristrutturazione di strutture rientranti nel Fondo
di Previdenza del Ministero dell’Economia e delle
Finanze. 
Nel contempo, sono stati sequestrati, in via preven-
tiva, possedimenti del valore di più di 9 milioni di
euro.

Viminale 
intercettato
pacco bomba 

E’ stato rinvenuto stamani, nel centro smistamen-
to di Poste Italiane in via Ostiense a Roma, un
pacco bomba destinato al Ministero dell’Interno,
costituito da un impianto di accensione a batteria.
Sull’accaduto indagano la Digos e
l’Antiterrorismo, secondo le quali, almeno per
ora, sarebbe da escludere la pista anarco-insurre-
zionalista. L’ordigno è stato disinnescato dagli
artificieri.

Il Presidente dell’ENAC, Nicola
Zaccheo, ierimattina, accompagnato
dal management di ADR (Aeroporti
di Roma), ha visitato l’Aeroporto
Leonardo da Vinci di Fiumicino e, in
particolare, il cantiere per la realizza-
zione dell’ampliamento del Terminal
passeggeri verso est, con la costruzio-
ne dei cosiddetti Molo A e Avancorpo
del qT1. Con l’occasione è stato
avviato un confronto sulla situazione
complessiva relativa allo stato di
avanzamento dei lavori in corso che
prevede importanti investimenti. È
stato convenuto di avviare una serie
di incontri tecnici ENAC – ADR al
fine di analizzare aspetti specifici
legati agli investimenti futuri. Nella
visita odierna la delegazione
dell’ENAC, composta anche dal
Direttore Centrale Vigilanza Tecnica
Roberto Vergari, dal Direttore
Aeroportuale Lazio Patrizia Terlizzi,
dal Direttore Pianificazione e Progetti
Franco Conte, dal Presidente della
Commissione di agibilità e collaudo

Costantino Pandolfi e dalla Portavoce
del Presidente Giovanna Orlando, ha
constatato che i lavori si trovano a un
punto avanzato di realizzazione che,
se il cronoprogramma verrà rispetta-
to, ha come obiettivo sfidante quello
di aprire entro l'estate prossima.
L’investimento previsto è di circa 270
milioni di euro; i lavori prevedono
l’ampliamento della superficie fino a
32.000 mq su due livelli, 13 nuovi
finger per imbarco / sbarco passegge-
ri, nuove sale di imbarco, 2 nastri
bagagli aggiuntivi.  La realizzazione
di queste opere consentirà la gestione,
con criteri di efficacia e qualità, di
circa 6 milioni di passeggeri. Il rispet-
to del programma garantirà, pertanto,
sia una maggiore offerta di capacità,
sia un ulteriore miglioramento della
qualità dei servizi offerti all'utenza.
Con tale ampliamento verrà anche
completata l'espansione a sud est del
terminal passeggeri previsto nel con-
tratto di programma e nel piano di
sviluppo approvato.

La sindaca Raggi: sostituiremo 
i cassonetti in tempi rapidi
“Dall’inizio del 2019 ad oggi
sono stati oltre 350 i cassonetti
stradali Ama bruciati e resi inuti-
lizzabili. Nel 2018 erano stati
oltre 500. 
Sono dati che ci allarmano e che
ci spingono a tenere l’attenzione
sempre alta. Si tratta di veri e pro-
pri attacchi ai danni della colletti-
vità, atti criminali che non tolle-
riamo” - lo scrive la sindaca di
Roma Virginia Raggi su
Facebook. “Roma è dalla parte
dei cittadini onesti che purtroppo

si ritrovano ad assistere a episodi
del genere nei loro quartieri, sotto
le loro case - denuncia la Sindaca
- e la risposta immediata che
posso dare loro è che interverre-
mo in tempi rapidi con la pulizia
della strada e con la sostituzione
dei cassonetti distrutti. Mi auguro
che i responsabili di questi atti
inaccettabili siano rintracciati
velocemente dalle Forze
dell’Ordine, che sono già a lavo-
ro e che ringrazio per il loro
impegno”, conclude.

Il Presidente dell’ENAC Zacchero
all’Aeroporto Leonardo da Vinci 



Gualtieri: sul Mes pre-accordo
Eurogruppo sui 3 punti dell’Italia
Dopo un lungo negoziato finito poco
prima della mezzanotte a Bruxelles,
l’Italia ha ottenuto le tre cose che chiede-
va all’Eurogruppo per la riforma del Mes,
il Trattato sul Fondo salva-Stati
dell’Eurogruppo, e sulla “road map”
verso lo schema europeo di garanzia dei
depositi bancari. Lo ha riferito ai giornali-
sti, uscendo dalla riunione, il ministro
dell’Economia Roberto Gualtieri.
Il primo obiettivo era di arrivare a defini-
re, ma non finalizzare, un accordo sulla
riforma del Mes, in modo che fosse possi-
bile per il Parlamento italiano esprimersi
in merito, prima della firma del governo.
Il secondo era la riapertura di un aspetto
tecnico, ma importante per l’Italia, della
riforma, riguardante le “clausole di azio-
ne collettiva” (CACs) e la cosiddetta “sub-
aggregazione” dei titoli di Stato nell’even-
tualità, molto remota, in cui dovesse esse-
re ristrutturato il debito pubblico. Il terzo
obiettivo era la rimozione del riferimento,
voluto soprattutto dai tedeschi, a una

limitazione di fatto dei titoli di Stato dete-
nuti dalle banche come condizione per
approvare la garanzia europea per i
depositi bancari (Edis). L’Edis, ultimo ele-
mento mancante dell’Unione bancaria
europea, è ancora molto lontano dall’ac-
cordo finale, e si sta discutendo ancora la
‘road map’ verso la sua approvazione (si
spera a giugno).
“E’ stato definito - ha spiegato Gualtieri -
un accordo di principio che dovrà essere
finalizzato in linea con le procedure
nazionali; non è stato definito questa
sera”, in modo da consentire ora al
Parlamento italiano di esprimersi.
“Abbiamo ottenuto - ha continuato
Gualtieri - una cosa importante, che è la
possibilità di una sub-aggregazione dei
titoli, un meccanismo che rende in qual-
che modo le ‘single limb CACs’ più simi-
li alle ‘dual limb CACs’; un meccanismo
intermedio, una cosa molto tecnica ma
che per l’Italia era importante, e che verrà
menzionata nella lettera sulle conclusio-

ni” del presidente dell’Eurogruppo
Mario Centeno. Questo “richiederà lavo-
ro aggiuntivo all’inizio dell’anno nuovo,
dopo il quale sarà possibile la finalizza-
zione dell’accordo, e poi naturalmente la
firma e la procedura di ratifica” della
riforma del Mes. “E’ importante - ha
aggiunto Gualtieri - che anche per quanto
riguarda il ‘backstop’ (il fondo di garan-
zia del Mes per le risoluzioni bancarie,
che verrà introdotto con la riforma) sono
state respinte tutte le ipotesi di condizio-
nalità; quindi si tratta di uno strumento di
mutualizzazione delle risorse senza alcu-
na condizionalità, che è il primo caso a
livello europeo”.
Riguardo, infine, all’Unione bancaria “è
stata una discussione molto lunga e diffi-
cile che si è tradotta nel fatto che dovremo
continuare a lavorare su questo tema”.
Comunque, ha sottolineato il ministro
dell’Economia, “noi abbiamo ottenuto
l’eliminazione dalla ‘road map’ dei riferi-
menti alla modifica del trattamento pru-

denziale dei titoli sovrani. Quindi il lavo-
ro sull’Unione bancaria dovrà continua-
re”. “E’ chiaro - ha insistito Gualtieri - che
non si è deciso di modificare il trattamen-
to prudenziale dei titoli sovrani. Questa
posizione di alcuni Stati membri è stata
accolta. Quindi si continua a lavorare, si
lavorerà nell’orizzonte della legislatura
europea. Da questo punto di vista non è
stata presa alcuna decisione dannosa per
l’Italia, e questo era molto importante: io
ho sempre detto, fin dall’inizio che questa
era la questione veramente importante”.
Il ministro, rispondendo a un giornalista,
ha anche riferito che a un certo punto,
durante la discussione, ha “posto il veto”,
non accettando l’accordo di principio sul
Mes che Centeno voleva dare per acquisi-
to, senza le modifiche riguardanti le clau-
sole di azione collettiva (CACs) e la sub-
aggregazione dei titoli. Il Mes, nella sua
versione attuale, prevede che nel caso in
cui si debba procedere alla ristrutturazio-
ne del debito sovrano di un paese, le deci-

sioni siano presa con un sistema di dop-
pia maggioranza qualificata (“dual limb
CACs”): una per l’insieme complessivo
dei “bondholder” di qualunque tipo, e
un’altra per ciascuna diversa tipologia di
titoli di Stato. La riforma sul tavolo preve-
de invece la soppressione di questa secon-
da consultazione specifica dei detentori di
ogni “tranche” di titoli di Stato, e il pas-
saggio a un sistema a maggioranza quali-
ficata unica (“single limb CACs”), in
modo da agevolare le procedure per la
ristrutturazione del debito.
Dopo le polemiche degli ultimi giorni in
Italia, il governo ha cercato di riaprire la
discussione su questo punto, per cercare
di tutelare di più le eventuali minoranze
nella platea di detentori di titoli di Stato.
L’accordo all’Eurogruppo ha preso ora in
conto questa esigenza.

“Caro direttore, non possiamo sotto-
valutare in alcun modo il rischio che la
maggioranza di governo tra distinguo,
liti e sgambetti si allontani sempre più
da i bisogni e dalla voglia di riscatto
del Paese. Continuano a esplodere
drammatiche crisi aziendali che
dovrebbero molto di più influenzare
l’agenda politica in primo luogo della
maggioranza.Lo abbiamo detto dal
primo giorno”, così inizia la lettera del
segretario del Pd Nicola Zingaretti al
direttore de La Repubblica Carlo
Verdelli e pubblicata nelle pagine del
quotidiano.
“Accettiamo la sfida del Governo solo
a condizione che produca una svolta
in grado di fermare la destra e realiz-
zare un cambiamento reale, economi-
co e sociale. E in grado di rispondere
alla cultura dell’odio con la costruzio-
ne di una speranza. Già nelle prime
settimane di vita dell’esecutivo Conte
il Pd si è prodigato per richiamare tutti

alla responsabilità. Non si può gover-
nare insieme se ci si sente avversari e
senza una comunanza sulla visione
comune del futuro”, prosegue
Zingaretti.
“Il Paese non vive solo una difficoltà
economica e sociale, ma un vero sfilac-
ciamento di legami antichi e un’assen-
za di punti di riferimento che gettano
le persone nella solitudine. Ecco per-
ché spetta a noi dare un segno di unità,
sobrietà, disinteresse nell’impegno e
nel fare bene al Paese, un’attenzione
etica nel costruire piuttosto che
distruggere”. “D’altra parte le piazze
di queste settimane, nella loro irrinun-
ciabile autonomia, ci dicono questo: è
ora di mettere alle nostre spalle ogni
egoismo, ogni tatticismo, ogni chiusu-
ra in noi stessi, per rimettere al centro
un cammino delle persone, delle sin-
gole persone, nell’esercizio della loro
responsabilità politica e civile”.
“Non sono più le piazze della rabbia o

dell’antipolitica che si sono riempite
negli anni passati. Le nuove piazze
reclamano una bella politica. Una poli-
tica non urlata, ma ragionata. Una
politica non leaderistica, ma collettiva.
Una politica piena di idee, sogni rea-
lizzabili con la passione, la pazienza

del fare quotidiano Questo è lo sforzo
che con determinazione in questi mesi
abbiamo compiuto come Pd. Il cam-
mino comune per essere all’altezza è
ancora lungo, per iniziarlo occorre
immediatamente, e con urgenza, cam-
biare passo. Non solo l’Italia, ma
l’Europa ha bisogno di giustizia e di
uno sviluppo sostenibile dal punto di
vista sociale e ambientale”.
“Il Governo Conte è nato con l’ambi-
zione di realizzare una rigenerazione
democratica. La manovra economica
che si sta approvando, pur partendo
da condizioni molto difficili, rappre-
senta un’inversione di tendenza. Ora
fondamentale è ricostruire la fiducia
nel Paese. La scarsa generosità di alcu-
ne insensate polemiche nella maggio-
ranza, di una ricerca ossessiva e quoti-
diana di visibilità, la paura tra gli allea-
ti di abbracciare una solidarietà aperta
e leale sono i segni di un vecchio modo
di intendere la politica.Tanto più dan-

noso di fronte a una destra nuova
risorgente e pericolosa - prosegue la
lettera - Il Partito Democratico è altro
da tutto questo. Vuole essere il costrut-
tore, insieme a tanti altri, di una pro-
posta civile per l’Italia: per creare lavo-
ro e sviluppo, per scommettere sulla
rivoluzione verde, per investire sulla
scuola e l’università, per semplificare
la vita degli italiani, per nuove politi-
che industriali, per infrastrutture utili,
per sostenere la rivoluzione digitale”.
“Il Pd combatterà per questo. Con le
sue liste a viso aperto e con spirito uni-
tario sarà presente in tutte le Regioni
che andranno al voto per fermare il
pericolo delle destre. Auspichiamo di
poterlo fare dentro una alleanza larga
che sarà vincente solo se capace di
dimostrare di essere utile all’Italia, a
sostegno di un governo che ha un
senso solo a condizione che interpreti
questo sentimento positivo e di riscat-
to che sta crescendo nel Paese”.

Zingaretti scrive sul Governo: “Polemiche insensate, così non si governa” 
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Seimila agenti della polizia e della gendarmeria francese
sono stati dispiegati a Parigi in occasione del grande sciope-
ro contro la riforma delle pensioni. Nella capitale francese
sono arrivati oltre 300mila manifestanti nel giovedì nero.
Milioni di lavoratori hanno incrociato le braccia per protesta-
re: scuola, trasporti, avvocati, medici e personale aeroportua-
le. Si tratta del più grande sciopero nazionale degli ultimi
anni. Alcuni sindacati hanno minacciato di proseguire la
mobilitazione fino a quando il presidente francese
Emmanuel Macron non abbandonerà il progetto di riforma.
Secondo i sondaggi il sostegno allo sciopero è al 69%, i prin-
cipali sostenitori sono i cittadini tra i 18 e i 34 anni.
L’amministrazione di Macron spera, però, di evitare conse-
guenze simili a quelle dello sciopero contro la riforma delle
pensioni del 1995, quando il sistema dei trasporti venne col-
pito duramente per tre settimane, con una dura mobilitazio-
ne e le dimissioni del governo. Il ministro dell’Interno
Christophe Castaner ha dichiarato che si sono svolte 250
manifestazioni in tutta la Francia (Lione, Nantes,
Montpellier, Tolosa, Dijon e Rennes) e ha avvertito dai possi-
bili risvolti violenti. “Sappiamo che ci saranno molte persone

in queste proteste e conosciamo i rischi. Abbiamo chiesto che
sistematicamente quando ci saranno scontri o violenze ci
siano arresti immediati”, ha dichiarato. Anche i “gilet gialli”
si sono uniti alle manifestazioni. Le ferrovie sono pratica-
mente collassate per tutto il giorno, soltanto il 10% dei treni
intercity e ad alta velocità sono stati garantiti, secondo l’ope-
ratore delle ferrovie nazionali SNCF. Soltanto cinque delle 16
linee della metropolitana di Parigi erano operative. Il 30% dei
voli interni di Air France è stato cancellato e EasyJet ha
annunciato la soppressione di 200 voli.

Francia, in 300mila a Parigi per il grande 
sciopero generale contro a riforma delle pensioni

Un militare della Marina americana ha aperto il fuoco nella
base di Pearl Harbor, alle Hawaii, uccidendo due persone e
poi si è tolto la vita. Le due vittime, ha riferito l’esercito Usa,
sono morte in seguito alle ferite riportate. Nella sparatoria
anche un’altra persona è rimasta ferita. Le vittime sono tutti
civili che lavorano per il dipartimento della Difesa, ha riferi-
to su Twitter la base militare. I servizi di sicurezza hanno
aperto un’inchiesta sull’accaduto. Un testimone anonimo ha
dichiarato a News Now di aver sentito gli spari e di aver
visto l’assalitore togliersi la vita. L’incidente avviene a tre
giorni dal 78esimo anniversario dell’attacco contro la base
navale da parte dell’esercito giapponese nel corso della
Seconda Guerra Mondiale.

Pearl Harbor: sparatoria 
militare uccide due
persone e poi si suicida



Grande successo per la terza edizione
dei Bimboinviaggio Awards 2019 che
quest’anno si è tenuta nella splendida
cornice del Grand Hotel Palace di Roma.
E’ un trionfo per l’Italia che si attesta
come il Paese dell’eccellenza nell’ospita-
lità per famiglie, premiate infatti nel
panorama internazionale tutte strutture
italiane altamente specializzate e qualifi-
cate per l’accoglienza dei bambini.
Bimboinviaggio.com, leader in Italia
nella selezione delle migliori strutture
family friendly, ha premiato con il pre-
mio “Preferred” i 10 hotel, resort, villag-
gi e camping che nel corso del periodo
settembre 2018/settembre 2019 hanno
ottenuto il maggior consenso da parte
delle famiglie a livello internazionale.
Indicatore del consenso è il numero di
richieste di preventivo pervenute alle
strutture tramite la piattaforma
Bimboinviaggio. 
Con il premio “Excellent” vengono pre-
miati invece i 5 hotel che eccellono nella
gamma dei servizi offerti alle famiglie.
Per la prima categoria (“Preferend”)
sono stati premiati: Seapark Spa Resort
4* - Giulianova (Abruzzo); La Bandita
Country Hotel 3* - Bettolle-Sinalunga
(Toscana); Hotel Continental 3* –
Senigallia (Marche); Hotel Club La Villa
3* - Villa Rosa di Martinsicuro
(Abruzzo); Camping Village Riva Verde
4* - Altidona (Marche); Argentario
Camping Village – Albinia (Toscana);
Alpino Baby Family 3* superior -
Andalo (Trentino); Costa del Salento
Village 4* - Marina di Ugento (Puglia);
Family Hotel La Grotta 4* - Vigo di

Fassa (Trentino); Villaggio Orizzonte 4* -
Follonica (Toscana); Per la seconda cate-
goria (“Excellent”) i premi sono andati a:
Gattarella Resort 4* - Vieste (Puglia);
Nautilus Family Hotel 4* – Pesaro
(Marche); I Pini Family Park – Fiano
Romano (Lazio); VOI Arenella Resort 4*
- Siracusa (Sicilia); Hotel Rosa degli
Angeli 3* – Pejo (Trentino).  Secondo
quanto emerso dall’analisi
dell’Osservatorio di Bimboinviaggio
.com, anche per il 2019, (1° ottobre
2018/30 settembre 2019) l’Italia rimane
una delle mete preferite dalle famiglie
italiane. Sono state ben 580.000 le richie-
ste di prenotazione arrivate attraverso il
portale. Le 7 Regioni più ambite dalle
famiglie che seguono Bimboinviaggio
sono state nell’ordine: Puglia, Toscana,
Sardegna, Emilia Romagna, Trentino,
Sicilia e Alto Adige; mentre tra i Paesi
stranieri i 7 più richiesti sono stati:
Grecia, Spagna, Francia, Austria,
Croazia, Slovenia e Svizzera. Il mare
continua ad essere la meta preferita
dalle famiglie per le vacanze anche se è

in crescita la richiesta della montagna
nei mesi estivi come pure delle città d’ar-
te. Aumentano le richieste per camping
o formule glamping e i villaggi al mare
in Italia come all’estero (purché con ani-
mazione italiana). 
Le consultazioni via mobile risultano
sempre più diffuse e nel 2019 sono state
infatti il 67,5% di quelle totali. Per quan-
to riguarda i servizi particolarmente
apprezzati che determinano la scelta di
una struttura (campeggio, villaggio,
ecc.) risultano di grande importanza:
l’animazione di qualità, il cibo a km
zero, la natura e lo sport, la possibilità di
effettuare corsi per familiarizzare o per-
fezionare discipline sportive, laboratori
artistici e corsi di lingue. Un trend in cre-
scita è la vacanza che preveda gite,
escursioni o più in generale attività da
fare insieme genitori e figli, come risulta-
no in aumento le richieste di weekend
nelle città d’arte grazie anche all’offerta
museale che negli ultimi anni è stata
arricchita con programmi studiati ad
hoc per i bambini.

a cura di Antonio Castello
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Entro il 16 dicembre 2019 le città 
che desiderano candidarsi possono presentare 

una manifestazione di interesse

Il mare di Roma come offerta turistica della Capitale.
Per la prima volta sulle cartine turistiche di Roma è
stato inserito anche il territorio del X Municipio con le
sue straordinarie bellezze naturalistiche, storiche ed
archeologiche. L’iniziativa dei manifesti “promoziona-
li” per il litorale romano ha fatto seguito, sia alla pre-
senza del X Municipio al Bit di Milano, con distribuzio-
ne di materiale promozionale, sia alla presenza sulle
cartine della città dell’offerta turistica di Ostia.
“E’ un risultato di grande valore,  ha commentato
l’Assessore alle Attività Produttive ed al Turismo del X
Municipio, Damiano Pichi, in grado di dare grande
slancio alla crescita turistica ed economica del nostro
quadrante che viene presentato al pubblico insieme ai
maggiori attrattori della Capitale”.
L’accordo, stipulato tra X Municipio ed ATAC, preve-
de la distribuzione di 20.000 volantini nei punti infor-
mativi dell’Azienda di trasporto pubblico delle princi-
pali stazioni della Metropolitana di Roma Capitale
(Stazione Metro A di Ottaviano con i suoi 60.000 pas-
saggi al giorno) e della Stazione della Roma Lido Porta
San Paolo. E’ inoltre prevista l’affissione di 150 manife-
sti sulle banchine delle altre stazioni. In questo modo si
vuol far conoscere a tutti i cittadini un territorio che si
può visitare tutto l'anno, e invogliare i turisti a tornare
per scoprire lati inaspettati di Roma.     Sulla cartina
sono riportate le immagini degli scavi di Ostia Antica e
del Pontile, mentre la mappa che indica i mezzi pubbli-
ci, si estende dal centro al litorale. Le foto sono state

gentilmente concesse dal fotografo Pino Rampolla, al
quale l’assessore Pichi invia un particolare ringrazia-
mento. “Abbiamo tutte le risorse necessarie per fare
del X Municipio un fiore all'occhiello della Capitale:
storia, archeologia, natura, mare. Occorre mettere il
tutto a sistema e proporci a livello internazionale per
attrarre turisti ed investitori” ha continuato Pichi.
“Oggi abbiamo fatto un piccolo, ma importante passo
per rilanciare il nostro territorio, ha concluso
l’Assessore al Turismo, ma non ci fermeremo qui. E’
stato fatto un piccolo, ma importante passo per rilan-
ciare il nostro territorio, ma non ci fermeremo qui.
L’obiettivo è far entrare il X Municipio nell'offerta turi-
stica globale di Roma, perché il nostro mare è il mare
della Capitale d’Italia”.

Ostia: al via una serie di iniziative
per programmare il rilancio del litorale

È online sul sito del Ministero
per i Beni e le Attività Culturali
e per il Turismo il bando per la
Capitale italiana della Cultura
2021. La Capitale italiana della
Cultura è stata istituita nel 2014
e ha tra gli obiettivi quello di
sostenere, incoraggiare e valo-
rizzare l’autonoma capacità
progettuale e attuativa delle
Città, affinché venga recepito
in maniera sempre più diffusa
il valore della leva culturale
per la coesione sociale, l’inte-
grazione, la creatività, l’inno-
vazione, la crescita e lo svilup-
po economico. “Dal 2014 - sot-
tolinea il Ministro per i beni e le
attività culturali e per il turi-
smo, Dario Franceschini - da
quando abbiamo avuto l’idea
di istituire anche in Italia il tito-
lo di Capitale della Cultura,
ogni edizione ha avuto effetti
concreti e positivi sullo svilup-
po turistico e sulla fruizione
del patrimonio culturale mate-
riale e immateriale dei territori
e delle città vincitrici”.
Il titolo di “Capitale Italiana
della Cultura” è conferito per
la durata di un anno e la Città
vincitrice riceverà un milione

di euro. Negli anni precedenti
il titolo è stato assegnato alle
Città di Cagliari, Lecce,
Perugia, Ravenna e Siena nel
2015; Mantova nel 2016; Pistoia
nel 2017, Palermo nel 2018.
Parma sarà la Capitale italiana
della Cultura per il 2020.
Possono partecipare al bando i
Comuni, le Città metropolitane
e le Unioni di Comuni che non
abbiano partecipato alla sele-

zione per la «Capitale italiana
della cultura» per gli anni 2018
e 2020. Entro il 16 dicembre
2019 le città che desiderano
candidarsi possono presentare
una manifestazione di interes-
se, sottoscritta dal Sindaco,
riportando i dati richiesti dalle
linee guida allegate al bando,
consultabile su www.benicul-
turali.it/capitaleitalianadella-
cultura2021.

Bando per la Capitale
Italiana della Cultura

dell’anno 2021Premiate le migliori strutture 
per famiglie del 2019

“Bimboinviaggio
Awards” terza edizione

Inizierà domani  alle ore
10,30, la 17esima edizione di
“Tuscia deliziosa”. Eventi di
richiamo saranno una mostra
di artigianato, una mostra di
pittura a cura di Valentina
Morelli e l’apertura di stand

gastronomici. Nel pomerig-
gio, alle 16.30, ci sarà invece
l’evento più atteso dai bambi-
ni e adulti. Una giullarata iro-
nica nella quale pezzi ironici
si alternano ai versi della
Divina Commedia e a quelli

del Cantico delle Creature.
Musici con strumenti
medioevali accompagnano lo
spettacolo. L’appuntamento è
per sabato 7 dicembre, alle
ore 16.30 a Palazzo Orsini
Bomarzo. Ingresso libero.

Torna a Bomarzo 
“Tuscia deliziosa”

XVII Edizione



La quindicesima giornata offre un menù ricco: si parte questa sera con il big match del Meazza tra Inter e Roma

Serie A: week end per palati fini
Domani la sfida tra Lazio e Juventus mentre domenica, alle 20.45, il Milan fa visita al Bologna
Si parte con il botto già con la
gara di questa sera tra la capoli-
sta Inter e la bella Roma di
Fonseca. I nerazzurri, con la testa
anche alla gara di martedì contro
il Barcellona, si affidano ancora
alla coppia Lautaro/Lukaku per
scardinare la difesa giallorossa.
La squadra di Conte, se pur
ancora priva di assenze fonda-
mentali a centrocampo come
Sensi e Barella, sembra aver tro-
vato quella quadratura giusta
per far fronte a qualsiasi esigen-
za, riuscendo anche a giocare un
calcio gradevole, dinamico e
veloce. In difesa i tre moschettie-
ri Godin, De Vrij e Skriniar a
difesa di Handanovic in porta.
In casa Roma il grande assente
potrebbe essere Edin Dzeko, il
bosniaco, alle prese con la feb-
bre, non sembra ancora del tutto
pronto anche se Fonseca nella
conferenza stampa di ieri è stato
criptico e ambiguo sulle reali
condizioni del calciatore. Le pro-
babilità che Dzeko alla fine
venga schierato sono comunque
molto alte, come del resto Perotti
e Mkhitaryan, anche loro ormai
totalmente recuperati a differen-
za di Kluivert che di sicuro salte-
rà la partita. 
Con la vittoria sulla SPAL, nel-
l’ultimo turno, l’Inter ha ottenu-
to la quinta vittoria consecutiva
in campionato. Quattro di que-
ste partite hanno visto lo stesso
identico risultato (2-1), con
l'Inter in vantaggio alla fine del
primo tempo in tre occasioni. I
Nerazzurri hanno vinto finora
cinque delle sette partite casalin-
ghe in (5 vittorie, 1 pareggio, 1
sconfitta). 
La Roma ha vinto cinque delle
ultime sei partite di (5 vittorie, 1
sconfitta), segnando in tre di esse
più di 2,5 goal. I giallorossi
dovranno fare ancora una volta
affidamento sulla loro abilità
offensiva, dato che in questa sta-
gione hanno mantenuto la porta
inviolata solo in quattro partite

di campionato. Se si esclude un
pareggio a reti bianche nella tra-
sferta a Genova contro la
Sampdoria, la Roma ha segnato
per prima in tutte e cinque le tra-
sferte che non sono terminate
con una sconfitta, con tre dei loro
quattro gol nel primo tempo che
sono arrivati nei primi 20 minuti
di gioco. Tuttavia, la Roma ha
segnato la maggioranza (sette)
dei suoi 11 gol in trasferta nella
ripresa.
Tutto sembra presagire, come
sempre in questa partita, tanti
goal e spettacolo. Non ci resta
che attendere le 20:45 e gustarci
questa classica del calcio italia-
no.
Il big match di domani è senza
dubbio Lazio-Juventus.
Trasferta pericolosissima quella
dei bianconeri, in casa della
squadra più in forma del cam-
pionato reduce inoltre da sei vit-
torie consecutive in campionato.
Simone Inzaghi potrà contare
sul rientro in gruppo di Luis

Alberto, tornato mercoledì in
gruppo e l’unico dubbio per
domani riguarda la difesa con
Luis Felipe in vantaggio su
Bastos. A centrocampo pochi
dubbi per Inzaghi che inoltre ha
provato Parolo al posto di
Milinkovic savic. In attacco
Immobile e Correa.
La Lazio ha segnato sia nel
primo che nel secondo tempo in
cinque delle ultime sei partite di
campionato, vincendo il secon-
do tempo in ogni occasione (cin-
que). La Lazio ha anche vinto
cinque delle ultime sei partite
casalinghe di Serie A, segnando
almeno tre goal nelle ultime cin-
que (4 vittorie, 1 pareggio) e
segnando nella ripresa 12 dei
suoi 21 goal casalinghi in cam-
pionato.
Sarri, perso anche Khedira, fuori
per almeno tre mesi, sembra
intenzionato a puntare per il
centrocampo sul trio Pjanic-
Matuidi-Bentancur. Ramsey,
causa affaticamento, non convo-

cato e al suo posto come trequar-
tista giocherà Bernardeschi. In
attacco come sempre il solito
dubbio tra Higuain e Dybala,
con quest’ultimo in vantaggio
sul primo, come spalla di
Cristiano Ronaldo.
In trasferta, la Juventus ha vinto
cinque delle sette partite di Serie
A (2 pareggi), subendo in tra-
sferta solo quattro dei 12 goal
subiti in campionato. I
‘Bianconeri’ hanno segnato sette
dei loro dieci goal in trasferta nel
secondo tempo, inclusi gli ultimi
sei consecutivi.
La giornata di domani si apre
alle 15:00 con Atalanta-Verona e
prosegue alle 18:00 con Udinese-
Napoli. 
L’Atalanta con la testa probabil-
mente alla decisiva gara di
Champions di mercoledì contro
lo Shakhtar Donetsk, incontra
un Verona ferito dalla sconfitta
in casa contro la Roma. I giallo-
blù sono una squadra molto
pericolosa, soprattutto in trasfer-

ta e sono forse una delle squadre
che lottano per la retrocessione
che gioca meglio.  Sono trentotto
i precedenti in Serie A tra le due
formazioni, con il bilancio che
sorride ai nerazzurri: 15 le vitto-
rie dell’Atalanta, 13 pareggi e 10
successi per l’Hellas Verona. La
squadra di Gasperini è chiamata
a sfatare un tabù: l’Atalanta, che
ha vinto entrambe le sfide della
Serie A 2017/18 contro il
Verona, non ha mai ottenuto tre
successi di fila contro i veneti
nella competizione. Statistica da
invertire per il Verona che ha
vinto solo una delle ultime 15
trasferte di Serie A contro
l’Atalanta. Per continuare la loro
corsa verso un piazzamento in
Europa, gli uomini di Gasperini
dovranno migliorare il proprio
rendimento interno: solo Brescia
(uno) e Lecce (tre) hanno ottenu-
to meno punti in casa rispetto
all’Atalanta (sette) in questo
campionato.
Momento molto delicato invece

sia per il Napoli che per
l’Udinese, impegnate nel secon-
do anticipo di domani delle
18:00. L’Udinese è reduce dal
pesante ko contro Lazio mentre
il Napoli viene dalla sconfitta in
casa contro il Bologna.
Settantaquattro sono i preceden-
ti: 17 vittorie Udinese (13 delle
quali ottenute in casa), 28 pareg-
gi e 29 successi azzurri. 
Il Napoli ha vinto tutte le ultime
tre trasferte di Serie A contro
l’Udinese, la squadra di
Ancelotti però adesso ha colle-
zionato tre pareggi e una sconfit-
ta nelle ultime 4 trasferte di Serie
A. Il Napoli di Ancelotti non
vince da sei incontri di campio-
nato (4N, 2P): nella sua carriera
da allenatore, solo una volta
Ancelotti ha registrato una serie
più lunga senza successi nei
Top-5 campionati europei (otto
nel 1996/97, sulla panchina del
Parma). Per i friulani
Neswtorovski è vantaggio su
Lasagna per affiancare Okaka
mentre a centrocampo da valu-
tare Jajalo che ha scontato la
squalifica ma è alle prese con un
problema fisico.
Per Ancellotti difficile il recupe-
ro di Allan e Milik. Nel 4-4-2 per
Udine dovrebbe rientrare
Callejon e uscire Fabian Ruiz. In
mezzo al campo spazio ad
Elmas e Zielinski con Insigne a
sinistra. In attacco confermato
Lozano e uno tra Mertens e
Llorente.
Il programma completo della
giornata: Inter-Roma (questa
sera ore 20:45), Atalanta-Verona
(sabato ore 15), Udinese-Napoli
(sabato ore 18:00), Lazio-
Juventus (sabato ore 20:45).
Domenica: Lecce-Genoa ore
12:30, Sassuolo-Cagliari, SPAL-
Brescia, Torino-Fiorentina ore
15:00, alle 18:00 Sampdoria-
Parma. Chiude la giornata
Bologna-Milan ore 20:45.

Claudio Fratini
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Si rinnova l’impegno della Federazione
Italiana Giuoco Calcio e del Ministero
dell’Istruzione, dell’Università e della
Ricerca in merito allo sviluppo di una
progettualità dedicata alle istituzioni
scolastiche del territorio nazionale. Una
collaborazione consolidata nel tempo
che, in un’ottica di servizio per i giovani,
gli insegnanti e i genitori, in virtù dei
proficui risultati ottenuti negli ultimi
anni, anche per il 2019-2020, ha dato
seguito al macro progetto didattico-
sportivo denominato “Valori in Rete”.
Ad aprire l’evento, al Centro Tecnico
Federale di Coverciano e organizzato in
occasione della giornata mondiale della
disabilità, nei giorni scorsi, il ministro
Fioramonti, che ha sottolineato l’impor-
tanza dell’ottima relazione che intercor-
re tra MIUR e FIGC: “È un piacere esse-

re qui per celebrare questa ottima rela-
zione che intercorre tra istruzione, ricer-
ca e calcio. Celebriamo una relazione che
fa parte della spina dorsale della società.
Il calcio e la scuola possono essere fatto-
ri di una società responsabile e del
benessere. Vogliamo realizzare in que-
sto paese quella che è un’aspirazione:
che le scuole diventino laboratori dove si
faccia sport a ogni livello. Polisportive e
palestre non possono essere l’unico
modo per fare sport, la scuola deve esse-
re il luogo per dare a tutti accesso all’at-
tività sportiva. Potremmo avere grandi
atleti che non diventeranno tali perché
non hanno la chance di scoprire il pro-
prio talento. È sbagliato dal punto di
vista morale e inefficiente da quello eco-
nomico. Preserviamo la bellezza del cal-
cio, deve essere un passepartout: ci invi-

diano ovunque il nostro know how,
sono tornato dalla Cina dove è così”.
Significativa, proprio per quanto attiene
l’aspetto legato ai giovani, la presenza
del Ct Roberto Mancini: “Essere qui è un
piacere. Ai ragazzi dico che oggi sono il
Ct della Nazionale, ho allenato grandi

club, ma mi manca avere la vostra età.
Mi manca la scuola, le partite con gli
amici, con la squadra della scuola.
Insieme alla famiglia sono state le com-
ponenti per crescere bene. Non esclude-
te nessuno, aiutate chi è in difficoltà e
divertitevi”. A chiudere i lavori il presi-

dente federale, Gabriele Gravina, che ha
sottolineato l’importanza della condivi-
sione di percorsi e progettualità: “È una
giornata speciale, che abbiamo inseguito
per diverso tempo con grande attenzio-
ne alla ricerca e alla valorizzazione della
formazione e all'interscambiabilità dei
mondi scuola-sport-vita sociale e politi-
ca. Abbiamo preso coscienza che il calcio
italiano stava vivendo gli stessi malesse-
ri della vita economica del nostro paese.
Questo ha fatto perdere quelle connota-
zioni costitutive e fondanti del gioco e
della festa, c’erano attacchi contro questi
valori nativi per una forte pressione eco-
nomica. Urgeva una presa di coscienza
per riavvicinare i mondi e i ragazzi, il
disagio giovanile è dovuto alla crisi dei
valori, ma anche all’esempio degli adul-
ti”.

laVoce venerdì  6 dicembre 2019
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Il presidente Gravina e il ministro Fioramonti hanno presentato i progetti didattico-sportivo 2019-2020

FIGC e MIUR “Valori in Rete”



Un nuovo show, anzi uno dei pochi ‘oneman show al
femminile’: Francesca Reggiani è la protagonista di
“Doc - Donne di origine controllata”, in scena sabato
7 e domenica 8 dicembre al Teatro Palladium di
Roma nell’ambito del Festival Flautissimo, giunto
quest’anno alla sua ventunesima edizione. Più che
uno spettacolo, un vero manuale di sopravvivenza al
caos. Non esiste più la strada sicura, il posto fisso, la
via retta. Oggi si procede per sbandamenti.
Rimbalziamo tra vero e falso, tra realtà e reality, tra
innovazione e tradizione, con la sensazione di essere
le palline di una partita a flipper giocata da altri. Non
doveva andare cosi! E dunque non ci restano che due
opzioni. Piangersi addosso o farci sopra della satira.
La Reggiani, naturalmente, sceglie la seconda: affila
le armi che le sono proprie per costruire uno spetta-
colo che procede per frammenti. Monologhi sull’at-
tualità (le pari opportunità, il corpo della donna, la
politica, gli influencer), parodie di personaggi famosi
(Giorgia Meloni, Chiara Ferragni), contributi video
che fanno il verso a programmi televisivi (Chi l’ha
visto con Federica Sciarelli) e jingle pubblicitari. Un

procedere sincopato, a strappi, per comporre un puz-
zle dove tutto si tiene, dove mondi apparentemente
inconciliabili finiscono per parlare tra loro.

“Il grande carrello” di Claudio Morici 
al Teatro Biblioteca Quarticciolo
Claudio Morici, oggi e domani alle ore 21, torna al

Teatro Biblioteca Quarticciolo, in anteprima
nazionale, con Il grande carrello, spettacolo libera-
mente tratto dal libro di Fabio Ciconte e Stefano
Liberti, e prodotto da Terra! onlus, con il sostegno di
Lush e in collaborazione con TeatroxCasa. In Italia il
70 per cento degli acquisti alimentari avviene in un
esercizio della Grande distribuzione organizzata. I
supermercati hanno un ruolo primario nella vita di
tutti noi.  Ma da dove arriva il cibo che vendono? Chi
ne decide il prezzo e la disposizione sugli scaffali?
Perché c’è un certo prodotto piuttosto che un altro?
Ciconte e Liberti rispondono a queste ed altre
domande nel libro “Il Grande Carrello” (Laterza
2019) che diventa ora uno spettacolo teatrale dello
scrittore e performer Claudio Morici. Un’indagine
comica e serissima che scompone e mette a nudo la
realtà dietro gli scaffali. Un viaggio in un mondo che
è parte integrante della nostra vita e che la influenza
molto più di quanto pensiamo. L’obiettivo è infor-
mare su questioni fondamentali ma anche suscitare
reazioni che, mai come in questo caso, potremmo
definire “di pancia”.
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L’artista romana debutta al Palladium portando in scela le mille sfaccettature del “mondo rosa”
venerdì  6 dicembre 2019     laVoce

Francesca Reggiani e le “Donne Doc”
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un sequel godibile, che supera la sfida più
ardua: conciliare le esigenze creative e quelle di
marketing. Animazione, Avventura, Commedia

FROZEN II 
IL SEGRETO DI ARENDELLE

Ora che Arendelle e la sua famiglia vivono in armonia, Elsa non vorreb-
be turbare la quiete, ma sente una voce che le promette risposte sulla
sua identità. Per seguire questo richiamo, decide di attraversare la fore-
sta incantata di cui le parlava il padre. Dopo lunga attesa, è finalmente
possibile tornare nel mondo magico delle creazioni di ghiaccio.
Andando all'origine della magia e delle sue motivazioni, si è perso per
strada il mistero, in favore di un racconto più prevedibile, ma non per
questo meno emozionante e avventuroso. L'umorismo c'è ancora, ma la
crescita dei protagonisti impone un tono più drammatico.
Tanto materiale, forse troppo, o non tutto adeguatamente sviluppato,
ma certamente abbastanza per tenere i bambini a bocca aperta per
tutto il tempo. Poi ricominceranno subito a cantare.

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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